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А у нас в Ярославле…

" ЗА ПЕРВЫЙ ГОД РАБОТЫ МЭРОМ

Главное, что удалось сделать:
� Организация взаимодействия мэрии с депутатским корпусом – и 
муниципалитета, и областной Думы, с правительством региона и с 
активными жителями города.
� Увеличение объемов дорожного ремонта более чем в 4 раза.
� Реализация всех нацпроектов в социальной сфере и старт строительства 
школ на Большой Федоровской улице и Московском проспекте.

Что планировалось, но не удалось сделать:
� Из нескольких проектов комплексного развития территорий получилось 
заключить договор и начать реализацию только одного (микрорайон 
Тверицы).
� Недостаточно усилили работу по уборке и содержанию городских 
территорий.
� Не успели сдать школу на улице Пашуковской к началу учебного года.

Исполнился год со дня вступления в должность мэра Ярославля Артема Молчанова. Каким был этот год? Что удалось сделать?
Изменились ли взгляды на управление Ярославлем? Стал ли наш город родным? Об этом и многом другом –
в интервью Артема Молчанова «Городским новостям».

 ■ О СКРОБИНА

– Артем Владимирович, год назад, 
вскоре после вступления в должность 
мэра, в интервью «Городским ново-
стям» вы говорили, что планируете 
лично контролировать уборку в горо-
де. Выполнили обещанное? Насколько 
руководитель должен лично этим 
заниматься? 

– Руководитель должен контролировать, 
должен вникать, а главное – организовы-
вать. То, что вопрос уборки и содержания 
территорий города среди хозяйственных 
стоит на первом месте, – это очевидно. 
Для этого мы увеличили финансирование 
данного направления. В частности, очень 
своевременно, еще летом, было приня-
то решение об увеличении выделяемых 
Горзеленхозстрою средств для зимнего 
содержания города более чем на 50 млн 
рублей. Благодаря чему были заготовле-
ны все необходимые противогололедные 
материалы. Чтобы каждый житель мог 
контролировать процесс уборки, мы ввели 
открытый «Монитор города», позволя-
ющий видеть, где находится уборочная 
техника, как передвигается, какую работу 
выполняет. И еще у нас создан такой чат, 
объединяющий различные подразделения 
мэрии, куда в формате видео и фото стека-
ется вся информация по уборке. Поэтому 
я в своем телефоне в онлайн-режиме могу 
отслеживать, кто, где и как выполняет 
работу. Также обращаю внимание на ту 
информацию, которая приходит в соци-
альных сетях.

– В том же интервью «Городским 
новостям» вы объявили о создании 
корсоветов в каждом районе Ярослав-
ля. Действительно, корсоветы были 
созданы. Как вы считаете, они уже 
стали эффективным инструментом 
самоуправления? Какие решения, 
принятые корсоветами, нашли во-
площение в жизни? 

– Да, корсоветы работают уже с декабря 
2022 года. Они стали инструментом стратеги-
ческого планирования развития территорий. 
В течение года на них обсуждались вопросы 
и принимались решения, какие дворы будем 
делать в этом году, какие общественные 
пространства, парки и скверы будем благо-
устраивать. А сейчас уже и планы на 2024 
год в работе координационных советов. И 
еще, что очень важно, на этих корсоветах мы 
обсуждаем не просто отдельные адреса, но 
и сами проекты, как они будут реализованы, 
что именно хотят люди в своем дворе, микро-
районе. Это позволяет принимать решения, 
отвечающие запросам жителей. И с каждым 
разом все больше людей участвуют в работе 
корсоветов, а наиболее активные не только 
обсуждают предлагаемые проекты, но и сами 
их инициируют. Например, это программа 
озеленения, которая сейчас реализуется в 
Юбилейном парке.

– Состояние дорог – тема № 1 в 
городе. Действительно, ремонт идет. 
Но в этом году работы до сих пор 
продолжаются. Как вы считаете, по-
чему не удалось завершить их, пока 
позволяла погода? 

– Несколько факторов позволили нам 
в этом году сделать значительно больше 

дорожных работ. Это в первую очередь уве-
личение финансирования дорожного фон-
да за счет средств, которые мы получили
от вышестоящих бюджетов. Практиче-
ски 4,7 млрд рублей составляет объем 
контрактов, которые реализуются в 2023 
году. 90 участков дорог, 43 проезда к 
социальным учреждениям, их общая 
протяженность составляет более 70 кило-
метров. Столько нужно делать ежегодно 
для приведения улично-дорожной сети в 
нормативное состояние. Второй момент, 
позволивший нам осилить такой объем, 
– это то, что мы были готовы. Проектную 
документацию начали готовить весной, 
еще до того, как было принято решение 
о возможности использования лимитов 
2024 года. Причем готовить начали та-
кие сложные и технически, и финансово 
объекты, как улицы Свободы, Победы, 
проспекты Октября и Машиностроителей. 
Поэтому они и являются двухгодичными. 
А третий фактор – это погодные условия. 
Очень хорошо, что такая мягкая осень 
позволила нам продлить ремонтный сезон 
и многое сделать. Кстати, 16 объектов из 
первоначального плана были готовы уже 
к июлю, потому что по ним документация 
была подготовлена заблаговременно и 
заключены ранние контракты. Сейчас мы 
подготовили техзадания на следующий 
период. Как только завершится работа 
по сдаче-приемке объектов этого года, 
начнется проектирование на 2024 год. 
Планируем сделать не меньше, чем в 
этом году.

– Весь 2023 год шло реформирова-
ние структуры мэрии. Завершен ли 
этот процесс? Какие направления 
работы вы усиливали, а какие к ва-
шему приходу уже работали эффек-
тивно? Удовлетворены ли вы тем, как 
работает сейчас ваша команда? Она 
окончательно сформирована?

– Процесс создания команды завершился 
достаточно быстро, сейчас она работает эф-
фективно. По всем направлениям определены 
ключевые руководители и непосредственно 

подразделения, которые выполняют функ-
ции. Очень важно было решить вопросы по 
таким принципиальным направлениям, как 
жилищно-коммунальное хозяйство, имуще-
ственно-земельный блок, взаимодействие 
с общественностью. Определили, чем мы 
должны заниматься, какие должны быть 
стандарты. Сейчас сформировали подходы, 
позволяющие принимать правильные реше-
ния. Если же говорить о тех сферах, которые 
были эффективны к моему приходу, я бы 
назвал сферу образования – в Ярославле она 
работает на очень высоком уровне.

– Какие задачи вы ставите на 2024 
год? Что нового нам ждать в городе?

– Есть много направлений и задач, которые 
должны решать органы местного само-
управления. Из этого обширного спектра я
бы выделил необходимость усиления взаи-
модействия и консолидации между органами 
власти всех уровней и общественностью. 
Также важно продолжать развитие системы 
содержания и уборки территории города и 
ремонт дорог. Объемы и темпы работ этого 
года показали, что город может справляться 
с этими задачами и технически, и финансово. 
А значит, эти направления надо усиливать. 

– Вы родом из Кирова. В разговорах 
с друзьями, родственниками, живу-
щими в Кирове, вы уже говорите «а 
вот у нас в Ярославле…»? 

– Конечно, да. У каждого из нас есть своя 
малая родина, где человек родился, для меня 
это Киров. И второй самый лучший город 
– Ярославль. Здесь мой дом, и невозможно 
уже представить, чтобы он находился где-то 
в другом месте.

– Артем Владимирович, какие три 
основные черты характера, на ваш 
взгляд, присущи именно ярославцам?

– Я бы выделил требовательность, прин-
ципиальность и уверенность.

– За что вам бы хотелось поблаго-
дарить ярославцев? 

– Звучит, может, странно, но и поблагодарил 
бы я ярославцев именно за их требователь-
ность, принципиальность и уверенность. Как 
раз эти качества позволяют вести правильный 
диалог, получать принципиальную оценку. 
А присущая местным жителям требователь-
ность задает высокую планку в работе.

– Какое обещание вы готовы дать 
всем жителям города, которое обязу-
етесь выполнить в следующем году?

– Оно будет касаться тех задач, которые 
стоят перед мэрией, и того, что я отметил 
среди основных пунктов при планировании 
на 2024 год. Это и есть те обещания, которые 
необходимо выполнить. И не просто в срок, 
но и в том качестве, именно так, как хотят 
жители. �

ФОТО ИЗ СОЦСЕТЕЙ �ГОРОДСКИХ НОВОСТЕЙ�
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Разговор в редакции «Городских новостей» получился интересным и содержательным.


